



## PRESSE-INFORMATION / PRESSE-EINLADUNG

### Erste weltweite Konferenz der syrischen Demokratiebewegung

**Am 20. Oktober 2023 trifft sich erstmals die demokratische syrische Zivilgesellschaft zu einer internationalen Konferenz, um ihre Zusammenarbeit zu organisieren. Die Tagung ist öffentlich und findet in der Französischen Friedrichstadtkirche in Berlin-Mitte statt.**

Das Treffen der syrischen Zivilgesellschaft könnte an keinem besseren Ort als in Berlin stattfinden: In Deutschland lebt mit Abstand die größte syrische Community. Marwan Khoury vom „Syrian Bloc“ bereitet dieses Treffen seit vielen Jahren vor und meint: *„Wir freuen uns sehr, dass diese Tagung endlich zustande kommt. Wir wollen trotz aller Rückschläge für die Sache der Demokratie in Syrien ein starkes Zeichen auch nach Damaskus senden, dass es eine syrische Opposition in Europa gibt und dass diese Opposition handlungsfähig ist.“*

Der Konflikt in Syrien dauert seit mehr als zwölf Jahren an. Die militärischen Kampfhandlungen sind weitgehend zum Stillstand gekommen und es ist ein „eingefrorener Konflikt“ entstanden. Das Land ist geteilt in verschiedene Einflusszonen. Gewalt bestimmt aber weiterhin im hohen Maße den Alltag der Syrerinnen und Syrer. Auch verschlechtert sich die humanitäre Lage zusehends.

In den vergangenen Jahren haben sich deshalb zahlreiche Initiativen gegründet, die – in der europäischen Diaspora, aber auch im Land selbst – an einer demokratischen Zukunft für alle Syrerinnen und Syrer arbeiten wollen. Die Zusammenarbeit ist noch wenig entwickelt, formiert sich aber. *„Die Konferenz der syrischen Demokratiebewegung in Berlin soll eine Starthilfe für eine Zusammenarbeit aller demokratischer syrischer Akteure bieten und gleichzeitig den Austausch mit Politik, Medien und Administration ermöglichen. Es ist zu erwarten, dass es gelingt, auf der Veranstaltung ein Leitungsteam für die syrische Demokratiebewegung zu wählen“*, so Marwan Khoury.

Ihre Teilnahme an der Konferenz zugesagt haben u.a. **Andreas Reinicke**, Direktor des Deutschen Orient-Instituts und ehemaliger Botschafter in Syrien (2008-2012) sowie EU-Sonderbeauftragter für den Nahostfriedensprozess, **Nahla Osman**, Vorsitzender des Verbandes Deutsch-Syrischer Hilfsvereine e.V. (VDSH), **Nils Schmid**, MdB (SPD), Obmann im Auswärtigen Ausschuss sowie außenpolitischer Sprecher der SPD-Fraktion, und **Lamya Kaddor**, MdB (Bündnis90/Die Grünen), Mitglied im Ausschuss Inneres und Heimat sowie Stellvertretende Vorsitzende der Parlamentariergruppe Arabischsprachige Staaten des Nahen und Mittleren Ostens und **Stefan Schneck**, Botschafter und Sonderbeauftragter für Syrien (Auswärtiges Amt).



Die Konferenz in der Französischen Friedrichstadtkirche wird organisiert und durchgeführt von der Evangelischen Akademie Loccum bei Hannover, der Evangelischen Akademie Berlin und dem First Syrian Democratic Meeting. Sie findet in deutsch-arabischer Simultandolmetschung statt.

Das detaillierte Programm der Tagung mit allen beteiligten Referentinnen und Referenten finden Sie hier: <https://www.eaberlin.de/seminars/data/2023/10/grenzueberschreitend-stark-fuer-ein-neues-syrien/>

Berlin/Loccum, 17. Oktober 2023

#### **Daten zur Veranstaltung:**

Ort: Französische Friedrichstadtkirche, Am Gendarmenmarkt 5, 10117 Berlin  
Zeit: 20. Oktober 2023, Einlass ab 08:00 Uhr bis zirka 18:30 Uhr (Ende der Dolmetschung)  
Eintritt: Die Teilnahme ist kostenfrei.  
Anmeldung:

<https://www.eaberlin.de/seminars/data/2023/10/grenzueberschreitend-stark-fuer-ein-neues-syrien/>

#### **Presse-Akkreditierung:**

Medienvertreter sind herzlich zur Teilnahme an der Veranstaltung und zur Berichterstattung eingeladen. Bitte akkreditieren Sie sich bei Florian Kühl (Kontaktdaten unten).

#### **Über die Evangelische Akademie Loccum**

Die Evangelische Akademie Loccum ermöglicht mit ihren über 80 Veranstaltungen und rund 5000 Besuchern im Jahr offene und gleichzeitig kritische Begegnungen in gesellschaftspolitischen Debatten. Sie ist eine Einrichtung der Evangelisch-lutherischen Landeskirche Hannovers und gehört zu den 16 evangelischen Akademien in Deutschland. Weitere Informationen zur Akademie finden Sie hier: [www.loccum.de](http://www.loccum.de)

#### **Über die Evangelische Akademie zu Berlin**

Die Evangelische Akademie zu Berlin ist Reflexionsraum für politische, gesellschaftliche, ethische und religiöse Grundsatzfragen. Ihrem Auftrag kommt sie durch Veranstaltungen, Debatten und in Netzwerken – online wie offline – nach. Schwerpunkte der Arbeit sind die Themen Demokratische Kultur und Bildung, Religion und Theologie, Medizin und Pflege, Wirtschaft und Nachhaltigkeit, Frieden und Internationales sowie Kunst und Kultur. Die Akademie wird von der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) und der Evangelischen Kirche Berlin-Brandenburg-schlesische Oberlausitz (EKBO) getragen. Mehr: [www.eaberlin.de](http://www.eaberlin.de)

Florian Kühl, Leiter Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Evangelische Akademie Loccum  
Telefon: +49 5766 81 105, Mobil: +49 151 688 08 359, E-Mail: [florian.kuehl@evlka.de](mailto:florian.kuehl@evlka.de)